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Культура тратить деньги
Пожилых уральцев научат распо-
знавать финансовые пирамиды

Курс «Прививаем культуру финансовой грамотности» включает занятия, посвященные вы-
бору финансовых услуг, онлайн-банкингу. слушателей научат распознавать финансовые пи-
рамиды,  познакомят с правилами кибергигиены. Каждый участник получит комплект бес-
платной учебной литературы. Ближайшие лекции пройдут в урГЭу 13, 20 и 27 ноября по адре-
су: г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 62 в аудитории № 156 с 11.00 до 14.00. Тел. (343) 269-68-10.

Сухой Лог утолил жажду
В уральском городе решили проблему  
нехватки питьевой воды 

Активных просят голосовать

Убрали дублера мэра

Деньги «уплывут»  
в другое озеро

Парк автомобилей медицинских учреждений Среднего 
Урала пополнился 14 единицами техники. Руководителям 
муниципалитетов переданы ключи от 11 передвижных 
фельдшерско-акушерских пунктов (ФАП) на базе автомобилей 
КамАЗ и двух «скорых» повышенной проходимости. В 
Шалинский городской округ отправится мобильный лечебно-
профилактический модуль «Стоматология». Стоимость такого 
автомобиля превышает 10 миллионов рублей. 

фотофакт

Местная власть

В Кургане вернулись к одно-
главой системе управления, 
существовавшей до 2004 года. 
По региональному закону 
должность сити-менеджера 
упразднена, городом будет 
руководить один человек — 
глава. 

сейчас в областном цен-
тре глава председательству-
ет в Думе и исполняет пред-
ставительские функции. А 
все хозяйственные вопросы — 
в зоне ответственности руко-
водителя администрации. Но 
это формально. На деле мэр 

нередко занимается решени-
ем городских проблем, бла-
гоустройством. Законодате-
ли посчитали дуб лирование 
фу нкций в век сп лошной 
оптимизации и экономии 
средств непозволительной 
роскошью и неэффективным 
управлением.

Единоначалие в Кургане 
установится после выборов в 
городскую Думу в сентябре 
2019 года. Градоначальника 
будут избирать депутаты из 
прошедших конкурс канди-
датов. 

Валентина Пичурина, 
Курган

Экология

Почти полмиллиарда рублей, 
выделенных из бюджета Тю-
менской области на эколо-
гическую реабилитацию та-
ежного озера с красивым на-
званием Лебяжье, направят 
на очистку городского озера 
Алебашево. О решении изве-
стил глава региона Александр 
Моор.

Тендер по Лебяжьему, на 
берегу которого находится 
рези денци я г убернатора, 
был объявлен в последний 
день октяб ря. По заключе-
нию экспертов, водоем в осо-
бо охраняемой природной 
зоне пригорода Тюмени на 
глазах заболачивается, а раз-
нообразие его ихтиофауны 
стремительно сокращается. 
Предусматривался цикл ра-
бот, начиная с дноочищения 

и завершая зарыблением. Их 
стоимость оценена в 479,5 
миллиона рублей. Но спустя 
неделю власти передумали. 
По словам Александра Моо-
ра, лучше пус тить эти деньги 
на очистку Алебашево, с тем 
чтобы получить в центре го-
рода отличную зону отдыха 
для купания, рыбалки и во-
дных прогулок. А уже затем 
взяться за Лебяжье. 

Алебашево находится в фе-
деральной собственности, по-
скольку оно протокой связано 
с «государственной» рекой Ту-
рой. сегодня в озеро окунуть-
ся можно лишь в водолазном 
костюме: содержание тяжелых 
металлов превышает ПДК в де-
сятки раз, в двухметровых 
илис тых отложениях — вся таб-
лица Менделеева. 

Анатолий Меньшиков, 
Тюмень
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Аинициатива

В Челябинской области начал рабо-
ту новый сервис электронных голо-
сований «Активный житель 74». Он 
поможет южноуральцам высказать 
свои пожелания по благоустройству 
территорий.  

Первым к проекту подключи-
лись жители сатки. Им предложи-
ли выбрать вид кустарника для 
озеленения обновленной улицы 
Металлургов: шиповник, акация 
или кизильник. После месяца голо-

сования горожане отдали предпо-
чтение шиповнику. В Миассе вы-
брали проект фонтана, который 
появится в сквере машгородка на 
проспекте Макеева. А сейчас свое 
мнение о благоустройстве выска-
зывают жители Златоуста, Кусы, 
усть-Катава, села уйского и Маг-
нитогорска. 

Для того чтобы принять учас-
тие в опросе, необходимо зареги-
стрироваться на портале госус-
л уг. Вла дельцы смартфонов и 
планшетов имеют возможность 

загрузить сервис с Google Play 
или App Store.

Пока на региональном портале 
госуслуг зарегистрировано чуть бо-
лее 14 тысяч человек. Зайти на него 
можно под теми же логином и паро-
лем, что и на федеральный портал 
госуслуг.

Михаил Пинкус, Челябинск

На заметку

Новый сервис доступен на портале 
gosuslugi74.ru.

ЖкХ

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

В сухом Логу после реконструкции 
запущен водовод — единственный 
источник питьевой воды для муни-
ципалитета, где живет более 33 ты-
сяч человек. 

— Мы с уверенностью можем ска-
зать: проблем с водоснабжением 
больше нет. В городе сделано все для 
бесперебойной подачи воды, — зая-
вил на торжественном пуске водово-
да министр энергетики и ЖКХ реги-
она Николай смирнов.

Воду в квартиры жителей сухого 
Лога подавали с перебоями послед-
ние десять лет.  Магистральный во-
допровод был построен в конце де-
вяностых. Его проложили от сосед-
него Камышлова по болотистой 
местности, более короткого пути не 
нашлось. Не случайно оказавшийся 
в зоне «засухи» город исстари име-
новали сухой Лог: ни наземных, ни 
подземных доступных источников 
питьевой воды поблизости нет. При-
шлось прокладывать коммуника-
ции за 39 километров.

Однако построенный почти три 
десятка лет назад водопровод не 
выдерживал ни критики, ни по-
годных условий урала. Мало того  
что трубы тянули в одну нитку, 
так их еще изготавливали из раз-
ношерстных материалов: асбеста, 
пластика, стали. Очевидно, на 
прокладке инженерных сетей эко-
номили как могли. ущербные ком-
муникации разваливались на гла-
зах. Вместо необходимых 10 ты-
сяч кубометров воды в сутки в го-
род поступало чуть более полови-
ны — 6 тысяч.

Коммунальный коллапс в су-
хом Лог у наступил в февра ле 
2014 года, когда ударили морозы 
под 40 градусов. В лютые холода  
на одном из болотистых участков 
трубы разошлись по швам. Жите-
ли индустриального городка, поч-
ти полностью застроенного мно-
гоэтажными домами, свыше двух 
недель оставались без централи-
зованного водоснабжения. Закры-
лись школы и детские сады, в ава-
рийном режиме работали больни-
цы. Пока специалисты денно и 
нощно пытались ликвидировать 
аварию, воду для жителей возили 

в автоцистернах не только из 
близлежащих, но и удаленных 
территорий. В квартиры маломо-
бильных горожан канистры под-
нимали волонтеры и военнослу-
жащие. Общими усилиями водо-
снабжение удалось восстановить 
в рекордно короткие для столь 
масштабного ЧП сроки — за 2,5 не-
дели.

Чтобы город не попадал больше 
в водяную ловушку, региональ-
ные власти решили полностью ре-
конструировать водовод. Област-
ному правительству поручили 
выделить муниципалитету столь-
ко денег, «сколько потребуется не 
просто для ремонта, а для полной 
замены всех изношенных сетей». 
Обновление длилось более трех 
лет. работы, стоимость которых 
оценивается почти в 300 миллио-
нов рублей, удалось выполнить 
без отключения потребителей. На 
39-километровом участке поме-
няли 21 километр труб.

Фотокорреспонденту «РГ» удалось 
снять запуск обновленного водовода 
на глубине нескольких метров  
под землей.
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между тем 

К территории близ Алебашево приглядываются инвесторы. Один 
из них мечтает возвести микрорайон с претенциозным названием 
«Европейский берег». Помимо глубокой очистки водной аквато-
рии, предстоит ландшафтное благоустройство и создание зоны ре-
креации.
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ЖКХ

 Юлия Мякишева, Екатеринбург

Поселок Широкая речка начали за-
страивать в 1987 году на деньги 
бюджета и предприятий. Работа 
остановилась в 1991 году после 
распада СССР. Через несколько 
лет, чтобы продолжить возведение 
домов, будущие жильцы объеди-
нились в ЖСК «Широкая речка». В 
1993 году объединению выделили 
землю.

Поначалу разногласий с руковод-
ством кооператива не было. Но, ког-
да оно сменилось, многие поняли, 
что состоять в кооперативе бес-
смысленно: дороги и коммуника-
ции жители строили общими уси-
лиями. В 2009 году из кооператива 
вышли многие домовладельцы. Тог-
да же выяснилось, что добрососед-
ские отношения с ЖСК не нала-
дить — на площадке для сбора мусо-
ра появилось объявление: контей-
нерами запрещено пользоваться 
всем, кроме членов кооператива.

Через несколько лет тем, кто вы-
шел из ЖСК, стали приходить кви-
танции за якобы потребленные 
услуги. В них указывали траты на 
содержание администрации, убор-
ку территории, производственно-
хозяйственные нужды, обслужива-
ние канализации. Словом, обычные 
квитки, кроме одного «но». Жители 
платят по договорам напрямую ком-
паниям, предоставляющим услуги 
ЖКХ. 

С 2015 года «уклонистов» завали-
ли повестками в суд, а кому-то суд 
уже предписал выплатить долг ЖСК. 
Среди последних — бывшие сотруд-
ники МВД Николай Мамонтов, Петр 
Решетнюк и Виктор Рямов. Иск к их 
соседу Сергею Гроссману судья 
оставила без движения в связи с не-
явкой истца. 

3:0 в пользу ЖСК

Ветераны МВД поначалу надея-
лись, что в суде вопрос с квитанция-
ми будет решен раз и навсегда.

— Первым рассматривали дело Ре-
шетнюка. Мы уже тогда поняли, в 
какую сторону клонится правосу-
дие: наняли адвоката, собирали до-
казательства своей невиновности, — 
говорит Сергей Гроссман. 

Истец же полагает: жильцы поль-
зуются наделами в границах земель, 

выделенных ЖСК на основании ста-
рого постановления главы города о 
предоставлении участков в бессроч-
ное пользование кооперативу. Де-
скать, людям доступна вся инфра-
структура кооператива, а «Широкая 
речка» обслуживает инженерные 
сети (газопровод, водопровод, кана-
лизацию), однако взносов от ответ-
чиков не получает.

В качестве доказательства ЖСК 
прилагает внутренние документы: 
бухгалтерскую справку о балансо-
вой стоимости общего имущества и 
акты выполненных работ. Но, со-
гласно результатам проверки де-
партамента государственного жи-
лищного и строительного надзора 
Свердловской области от 2016 года, 
у членов кооператива права доле-
вой собственности на какое-либо 
имущество нет.

Странно, но, решая удовлетво-
рить требования истца об уплате 
«задолженности», суд ссылается в 
том числе на постановление главы 
города от 1 ноября 2015 года 
№3848-р о том, что кооперативу от-
даны в бессрочное пользование 
участки в границах улиц Хрусталь-

ногорской, Суходольской, Верхне-
макаровской и Онуфриева. На них 
как раз стоят дома ветеранов МВД.

По информации департамента ар-
хитектуры и градостроительства 
Екатеринбурга, такого документа не 
существует. На самом деле есть дей-
ствующее распоряжение главы ад-
министрации от 1 ноября 2005 года 
№3848-р, в котором говорится о пре-
кращении постоянного пользования 
землями кооперативом. Согласно 
документу из указанного выше про-
странства должны были сформиро-
вать три участка разной площадью, 
утвердить их границы. Первый поде-
лить между застройщиками — кому-
то передать в собственность, кому-
то в аренду на 49 лет. Два предоста-
вить в аренду ЖСК на четыре года. 
Кооперативу следовало установить 
границы своих участков и оформить 
на них аренду. Но до сих пор этот 
район относится к землям, на кото-
рых право собственности не разгра-
ничено, обладает им МУГИСО. То 
есть никакого права на эти земли у 
ЖСК нет. 

После прочтения судебного реше-
ния возникает еще один вопрос: по-

чему судья ссылается на правила со-
держания общего имущества в мно-
гоквартирном доме, хотя речь идет 
об индивидуальных жилых домах?

Папка с документами 

Апелляции заканчиваются ни-
чем. Пенсионеры написали несчет-
ное количество запросов в разные 
инстанции, обратились к генераль-
ному прокурору, но ответы пишут-
ся словно под копирку. Задолжен-
ность Гроссмана — 159 тысяч, Ма-
монтова — 132, Рямова — 152.

— Я отдал службе в органах внут-
ренних дел СССР и РФ более 30 лет, 
имею государственные награды. Не-
ужели я не заслужил объективной 
проверки моих заявлений? — вос-
клицает Николай Мамонтов. 

Бывшие правоохранители гово-
рят, что никаких услуг ЖСК им не 
предоставлял. У Гроссмана, Мамон-

това, Решетнюка и Рямова есть со-
вместный договор на строитель-
ство дороги. Скинувшись, они ку-
пили и теплоподстанцию. Мусор, в 
том числе от их домов, увозит 
«Спецавтобаза». 

В ответах на запросы ветеранов 
МВД говорится: эксплуатацией се-
тей водоснабжения и водоотведения 
занимается МУП «Водоканал», до-
говор с ЖСК оно не заключало. Учас-
ток улиц, где стоят дома бывших со-
трудников правоохранительных 
органов, не входит в границы ЖСК, 
его выделили гражданам для инди-
видуальной застройки, и ливневой 
канализации там нет. И вообще, эти 
улицы изначально относились не к 
Широкой речке, а к поселку Ли-
ственному. 

Садовод штудирует закон

Жилищный кодекс стал для дру-
гого жителя Широкой речки Алек-
сея М. настольной книгой. То, как се-
рьезно он занялся изучением зако-
нодательства, говорит о том, что на-
дежда отстоять справедливость еще 
теплится. Алексей вышел из ЖСК в 
2009 году. Претензии ему выставля-
ют с 2012 года, «долга» накапало 
свыше 142 тысяч.

Повестку в суд ему не присылали. 
В ответ на каждое требование ЖСК 
Алексей отправлял письмо с требо-
ванием предоставить договор, на 
основании которого ему выставля-
ют счет. Вместо этого от ЖСК прихо-
дила бумага с перечнем услуг без 
указания тарифов и цен.

— Из всех хозяев участков, кото-
рых ЖСК считает живущими на сво-
ей территории, только четверо быв-
ших милиционеров, остальные — 
люди без юридического образова-
ния, много пенсионеров. Мы надея-
лись, что хотя бы у них получится 
защититься от самоуправства, — го-
ворит Алексей. 

Некоторые домовладельцы, осо-
бенно те, кто еще не ушел на пенсию, 
исправно оплачивают квитанции: 
проще отдать деньги, чем спорить. 
Если допустить, что жители дей-
ствительно что-то задолжали ко-
оперативу, почему им не приоста-
навливают подачу газа, воды, элек-
тричества? По-видимому, потому 
что не имеют на это права, в отличие 
от действительных поставщиков.

В ЖСК «Широкая речка» от ком-
ментариев «РГ» отказались. 

Мнения
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Процент имеет значение
Уральцы активнее платят за капре-
монт, чем в других регионах РФ

ПО ДАННыМ Минстроя РФ, по итогам третьего квартала 2018 года собираемость взносов на 
капитальный ремонт в Свердловской области превысила среднероссийский показатель — 
92,63 процента — и составила 93,54 процента. Четыре территории Среднего Урала (Верхняя 
Салда, Ивдель, Нижняя Салда и Староуткинск) еще активнее — здесь за капремонт платят  
95 процентов жителей.

Ответы под копирку
Жители района частной застройки пытаются опротестовать в суде долги   
за услуги ЖКХ

Василий Попов, 
замначальника юридического отде-
ла АО УК «Верх-исетская»: 

— Вопросы взаимоотношений собственни-
ков, проживающих в индивидуальных жилых 
домах, объединенных в жилищные коопера-
тивы, дачные некоммерческие партнерства, 
и многоквартирных домах во многом схожи. 
ЖСК и ДНП стали, по сути, управляющими 
компаниями и начали оказывать услуги, ко-
торые Жилищный кодекс РФ относит к со-
держанию жилья. 
По ФЗ «О садоводческих, огороднических и 
дачных некоммерческих объединениях 
граждан» расходы на содержание имуще-
ства общего пользования, бремя которых не-
сет ЖСК или ДНП, являются обязательными 
платежами. Согласно обзору судебной прак-

тики, суд правильно исходил из того, что от-
сутствие договора с ЖСК не может служить 
основанием для освобождения собственни-
ка земельного участка от обязанности уча-
ствовать в содержании имущества общего 
пользования. 
Если ЖСК имеет на руках договоры с подряд-
ными организациями, акты выполненных ра-
бот, документы об их оплате, если хотя бы 
раз в год в ЖСК проводится общее собрание, 
на котором утверждаются расценки на об-
служивание, то иск о взыскании задолжен-
ности будет удовлетворен.
Разрешить проблему можно другим спосо-
бом: либо люди вступают в члены кооперати-
ва и меняют там состав органов управления, 
либо создают новый кооператив. Однако в 
любом случае задолженность перед ЖСК ни-
куда не денется.

иван Волков, 
управляющий партнер юридичес-
кой фирмы: 

— Ситуация вызывает у меня удивление и не-
годование. На мой взгляд, суд ссылается на 
постановления правительства, которые в 
этой ситуации неприменимы, поскольку от-
носятся исключительно к многоквартир-
ным домам. 
Первое, что можно сделать, — написать жа-
лобу в Роскомнадзор о том, что ЖСК без их 
согласия использует персональные данные. 
За это полагаются большие штрафы. Обра-
титься с заявлением о прекращении сбора, 
модификации, хранения, передачи всех пер-
сональных данных в контролирующий над-
зорный орган и попросить провести про-
верку. Лучше, чтобы такое письмо написали 

все, кого коснулся конфликт. Кроме того, 
важно продолжить писать жалобы, но уже в 
Москву. 
Второе — создать свое ЖСК или ТСН, заклю-
чать договоры напрямую со всеми постав-
щиками в качестве отдельного юрлица и су-
диться со старым. Доказывать, что это их 
территория, с отдельными договорами.  
Третье — пытаться отменить предыдущие 
судебные решения. Например, возобновить 
судебный процесс по вновь открывшимся 
обстоятельствам. Предоставить квитанции 
и чеки об их оплате, ответы организаций. То 
есть пытаться доказать, что это двойные 
квитанции и, следовательно, неоснователь-
ное обогащение. Если суд докажет, что услу-
ги были предоставлены, пожаловаться в 
Рос потребнадзор на то, что они предостав-
ляются плохо. 

Николай Мамонтов, Сергей Гроссман  
и Виктор Рямов (на снимке слева 
направо) отправили несчетное 
количество запросов в различные 
инстанции, но ответы приходят похожие 
как две капли воды.
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Встреча для Вас

 Анна Шиллер,  
Свердловская область

Многие суды Свердловской облас
ти помимо своих основных обязан
ностей занимаются с несовершен
нолетними подсудимыми. В Орд
жоникидзевском районном суде 
Екатеринбурга, например, к рас
смотрению уголовных дел судьи 
подключают психологов, устраи
вают встречи с мастерами спорта 
для трудных подростков, вместе с 
ними ходят в музеи. Корреспон
дент «РГ» узнал у председателя 
суда Александра Михайленко, для 
чего это нужно. 

У человека, занимающего вашу долж-
ность, обычно мало свободного време-
ни. Почему вы решили так серьезно 
взяться за подростков, оказавшихся 
на скамье подсудимых? 
А л е к с А н д р  М и х А й л е н к о : Несовер
шеннолетние в силу возраста нуж
даются в особом внимании со сто
роны государства. Оно пытается за
щитить их права и законные инте
ресы, в том числе с помощью дру
жественного к ребенку правосудия. 
Мы, судьи, преж де всего видим в не
совершеннолетних подсудимых де
тей и стараемся понять причины их 
проступков. Если мы снизим уро
вень подростковой преступности, 
общество сможет избежать новых 
правонарушений. Конечно, резуль
тат этой работы мы увидим не зав
тра и даже не через год, но она необ
ходима.

С какими организациями вы сотруд-
ничаете и как они помогают?
АлексАндр МихАйленко: Мы работаем с 
ц е н т р о м  с о ц и а л ь н о  п с и х о 
логической помощи детям и молоде
жи «Форпост». Психологи центра с 
согласия законных представителей 
проводят социальнопсихологи
ческое сопровождение ребенка, вы
ясняют условия его жизни, чтобы 
определить мотивы преступления, 
найти пути ресоциализации личнос
ти. Кроме того, Уральский центр ме
диации помогает участникам про
цесса регулировать вопросы возме

щения ущерба, причиненного пре
ступлением. 

После рассмотрения уголовных 
дел специалисты Уральского госу
дарственного педагогического 
университета проводят тренинги 
с несовершеннолетними потерпев
шими, осужденными и их закон
ными представителями, чтобы 
они получили возможность нала
дить отношения внутри семьи. Ре
бят учат говорить «нет», повыша
ют уровень их самооценки, ведь 
подростки порой нарушают закон, 
чтобы заслужить авторитет в сво
ей социальной группе.

Вы работаете судьей уже 20 лет. Ка-
кие нарушения чаще всего совершают 
подростки и от чего это зависит?
АлексАндр МихАйленко: Многое зави
сит от специфики территории и от 
загруженности подростка, ведь 
чаще всего у него переизбыток сво
бодного времени. В Орджоникид
зевском районе Екатеринбурга в 
основном осуждают по статье 228 
УК РФ — незаконный оборот нарко
тических средств. Большинство не

совершеннолетних задерживают за 
кражи, грабежи и угоны. 

Правонарушители, как прави
ло, из неблагополучных семей. 

Хотя практика привлечения пси
хологов к рассмотрению уголов
ных дел с участием несовершен
нолетних показа ла: причиной 
преступления может быть чрез
мерна я родите льска я забота. 
Именно в семье у человека фор
мируется взгляд на мир, влияю
щий на его поступки.

Подростковая преступность стано-
вится все более жестокой и изощрен-
ной. Трагические события в Керчи — 
тому подтверждение.  А как эта си-
туация видится судье?
А л е к с А н д р  М и х А й л е н к о : Какойто 
одной, конкретной причины того, 
что произошло в Крыму, не суще
ствует. Важно проанализировать 
индивидуальные особенности лич
ности ребенка, понять, какой об
раз жизни он вел, в каких условиях 
его воспитывали. Скорее всего, это 
не среднестатистический подрос
ток и у него были признаки деви
антного поведения. В какихто си
туациях он стал меньше принимать 
ровесников и сопереживать им. 
Мне кажется, нужно наладить си
стему мониторинга и оценки таких 
ситуаций, проводить определен
ные мероприятия с участием спе
циалистов. Они позволят выявить 
истинные мотивы случившегося и 
дать рекомендации, как их предот
вратить в будущем.

Кто может стать инициатором 
такой деятельности? 
А л е к с А н д р  М и х А й л е н к о : Как вари
ант — субъекты профилактики, обо
значенные в ФЗ от 24.06.1999 № 120 
«Об основах системы профилакти
ки безнадзорности и правонаруше
ний несовершеннолетних». Среди 

них — образовательные организа
ции, органы государственной влас
ти, местного самоуправления, ко
миссии и подразделения по делам 
несовершеннолетних.

Становится ли преступлений среди 
подростков меньше и жалко ли судье 
детей-преступников?
А л е к сА н д р М и х А й л е н к о: Судья испы
тывает эмоции, как и любой другой 
человек. Каждое дело он пропускает 
через себя, его тоже одолевают со
мнения, и это нормально. Судья по
стоянно сдает экзамен на профпри
годность, ведь ему нужно принять 
совершенно определенное решение. 
С 2015 года мы интегрируем медиа
цию в уголовное судопроизводство 
с участием несовершеннолетних, 
ведем мониторинг уровня повтор
ных правонарушений среди осуж
денных детей. По сравнению с пре
дыдущими годами в 2018м мы от
метили снижение подростковой 
преступности среди ребят, участво
вавших в медиации.

На «гребне» творчества
Уральским школьникам показали, 
как ткать и расписывать ложки 

НА МАСтЕРклассах фестиваля «Урал объединяет народы», который прошел в Екатеринбур
ге, подростков научили ткать на станках, а также вручную на гребняхбердышках, расписы
вать деревянные ложки, создавать открытки в технике «выцинанка». Часть мастерклассов 
провели сами школьники. Учащиеся творческой студии «WA» из Кушвы показали, как делать 
кукол из ткани, лыка и щепы, и представили выставку кукол в национальных костюмах.

Ребят учат говорить 
«нет», повышают 
уровень 
их самооценки, 
ведь подростки 
порой нарушают 
закон, чтобы 
заслужить 
авторитет в своей 
социальной группе

Достучаться до души
Зачем председатель суда возится с трудными подростками

В Клубе встреч с интересными людьми 
подростки пообщались  
с известным российским пловцом, 
заслуженным мастером спорта 
России, шестикратным чемпионом 
мира Юрием Прилуковым.

Ключевой вопрос

Цель медиации с участием несовершеннолетних — примирение?
А л е к сА н д р  М и х А й л е н к о: Целей несколько: это и защита прав потерпев
шего, подсудимого, и профилактика правонарушений. Подросток дол
жен осознать свой проступок, возместить ущерб, раскаяться и впредь 
не преступать закон. Уральский центр медиации и центр «Форпост» со
провождают несовершеннолетних на всех стадиях судебного процесса. 
Мы продолжаем общаться и после окончания разбирательства. Суд вза
имодействует с органами исполнительной власти и местного само
управления, организаторами детских кружков и спортивных секций. 
Это деятельность, требующая постоянного генерирования идей и поис
ка новых подходов к трудным подросткам. 

Достучаться до их души — самое главное. К примеру, проект «Клуб 
встреч с интересными людьми» помогает нашим подопечным рас
крыться и перенять позитивный опыт земляков. Гостями клуба уже 
стали мастера спорта, ведущий «4 канала», композитор. Они расска
зывали о своем детстве и о пути к успеху. Вместе с ребятами и их се
мьями мы посещаем музеи, а прошлым летом на стадионе ФК «Урал» 
устраивали матч между детьми группы риска Орджоникидзевского 
и Железнодорожного районов. Нам важно, чтобы осужденные ребята 
были чемто заняты и находились в поле зрения взрослых.

На заметКу

Если вы хотите помогать судьям 
Орд жоникидзевского районного 
суда Екатеринбурга работать с 
осужденными подростками, обра-
щайтесь в приемную председателя 
суда: тел. (343) 327-14-28.

ряДом с НаставНиКом

В Югре над подростками-сиротами 
уже больше года шефствуют не-
сколько высокопоставленных чи-
новников. Началось с того, что в 
регионе запустили проект «На-
ставники: не рядом, а вместе». Де-
сять членов правительства, вклю-
чая губернатора, его заместителей 
и помощников, стали личными на-
ставниками детей-сирот. Суть за-
думанного — в живом общении: ре-
бенок, оставшийся без родителей, 
может обратиться к состоявшему-
ся человеку с любым вопросом, 
будь то отношения со сверстника-
ми или трудности в выборе про-
фессии. Интересно, что чиновники 
взялись опекать в том числе и труд-
ных подростков, например, в со-
стоянии ремиссии после лечения 
от наркомании. Первая часть про-
екта завершилась полгода назад, 
но наставники и их подопечные 
продолжают встречаться, созвани-
ваются, общаются друг с другом. 
Теперь эстафету наставничества 
подхватили руководители многих 
югорских городов. 

Александр Михайленко: Судья 
постоянно сдает экзамен  
на профпригодность, ведь ему нужно 
принять совершенно определенное 
решение.

справКа «рГ»

Александр Михайленко родился 
 9 января 1965 года в селе Анновка 
Кировоградской области. В 1995-м 
окончил Уральскую государствен-
ную юридическую академию, с но-
ября 1997 года работал судьей 
Верхотурского районного суда 
Свердловской области. С ноября 
2006-го по июль 2015 года — пред-
седатель Березовского городско-
го суда. Затем был назначен на ше-
стилетний срок полномочий пред-
седателем Орджоникидзевского 
районного суда Екатеринбурга. 
Имеет пятый квалификационный 
класс судьи.
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Работы шести коллективов из городов УрФо включены в список номинантов национальной 
театральной премии «Золотая маска». Екатеринбург представляют «Урал опера балет», театр 
музкомедии, театр кукол и танцтеатр. Кроме того, в лонг-лист «Маски» вошел театр современ-
ного танца из Челябинска, а также — впервые за четверть века — тюменский драмтеатр: создате-
ли и актеры спектакля «Молодость» поборются за победу в пяти номинациях. 

Кто примерит «Маску»
Коллективы из УрФо претендуют 
на главную театральную премию

Создатель «трояна»
В Екатеринбурге за кибермошенничество  
и грабеж банков осудили хакера

Стоп-кадр

Завершившийся в Екатеринбурге Фестиваль национальных культур собрал более трех тысяч гостей. Представители 
нескольких десятков национальностей смогли организовать на площадке Дворца народного творчества пестрое и 
дружелюбное пространство. На фестивале выступали фольклорные коллективы, прошло дефиле народных костюмов, 
работала выставка-ярмарка изделий традиционных ремесел. А на окружной фестиваль спортивных единоборств и 
боевых искусств в среднеуральскую столицу съехалось 1,5 тысячи спортсменов почти из 20 российских регионов. Атлеты 
демонстрировали свое мастерство в айкидо, армейском рукопашном бою, армрестлинге, боксе, грепплинге, гиревом 
спорте, джиу-джитсу, кикбоксинге, киокусинкай, капоэйре, керешу, мас-рестлингу, самбо и силовом экстриме.

Суд

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

В Екатеринбурге вынесли приго-
вор Игорю Маковкину — первому 
из членов печально прославившей-
ся хакерской группы. Взломщики 
распространили по миру компью-
терные вирусы Lurk и WannaCry, а 
также воровали через Сеть деньги 
у российских банков. 

Маковкина признали виновным 
в создании вредоносных программ 
в составе оПГ, неправомерном до-
ступе к компьютерной информа-
ции и кибермошенничестве. бла-
годаря созданному «трояну» чле-
ны группы практически в течение 
года, с мая 2015-го по апрель 
2016 года, имели доступ к базе дан-

ных аэропорта Кольцово, а также к 
счетам клиентов банков, похитив 
в общей сложности 1,2 миллиарда 
рублей (потерпевшими по делу 
проходят как минимум два мо-
сковских и якутский банки). 

— В оПГ входило более 20 чело-
век, в основном жители Свердлов-
ской области, у каждого был опре-
деленный круг обязанностей. Ма-
ковкину отводилась роль залив-
щика — он занимался изменения-
ми данных в бухгалтерских доку-
ментах, после чего деньги перево-
дили не банку, а на подконтроль-
ные преступному сообществу 
счета. В последующем члены бан-
ды их обналичивали, — сообщил 
прокурор отдела государствен-
ных обвинителей прокуратуры 
Свердловской области Евгений 
Коваленко.

Игоря Маковкина задержали пер-
вым в декабре 2016 года. он согла-
сился сотрудничать со следствием: 
дал подробное описание схемы до-
ступа к чужим локальным сетям и 
рассказал, как сообщники похища-
ли деньги со счетов кредитных орга-
низаций и юридических лиц. Маков-
кин признался, что, используя 
кибер атаки, сумел украсть 10,6 мил-
лиона рублей. Все деньги по реше-
нию суда хакер обязан вернуть по-
страдавшим. ближайшие 5 лет он 
проведет в колонии общего режима. 

В отношении остальных членов 
преступного сообщества расследо-
вание продолжается. Дело другого 
участника, Константина Мельника, 
находится в Кировском районном 
суде Екатеринбурга. он также при-
знал свою вину и заключил досудеб-
ное соглашение. 
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Сегодня рисуем дождем
Кино

8 ноября в кинотеатрах тюмени 
начинается премьерный показ 
художественной ленты сибир-
ского режиссера Константина 
одегова «Рисунки дождем». не-
давно в нижнем новгороде ее 
отметили призом жюри на ки-
нофестивале «Детский Кино-
Май», а в Москве фильм вошел в 
конкурсную программу меж-
дународного кинофестиваля 
«Лучезарный ангел». 

«Рисунки» дались одегову, 
мягко говоря, непросто. При от-
сутствии бюджетной поддерж-
ки пришлось уповать исключи-
тельно на спонсоров. то и дело 
возникавшие денежные проре-
хи с трудом, но все-таки уда-
лось закрыть. В съемках уча-

ствовали известные тюменские 
мастера сцены и кинематогра-
фа, а также простые горожане. 
Главную роль исполнил школь-
ник Сева Храмов, продемон-
стрировавший настоящее даро-
вание. Среди «неместных» — 
путешественник Федор Коню-
хов, актеры Юлия ауг и Влади-
мир толоконников, сыгравший 
последнюю кинороль.

Действие картины начинает-
ся в 60-х годах XX века, когда 
пораженный тяжелой болезнью 
мальчик попадает в костно-ту-
беркулезный санаторий. Сце-
нарий написан на основе пове-
сти, в которой отражена реаль-
ная история одной тюменской 
семьи. Ее ввтор — сам режиссер.

анатолий Меньшиков, 
тюмень

Справка «рГ»

У Константина Одегова удивительная биография. 10 лет он играл в ре-
гиональной хоккейной команде и пару лет, уже после того как все-
рьез ушел в тележурналистику, был профессиональным хоккеистом 
в США. Затем на родине открыл частную киностудию. Снял свыше по-
лусотни документальных фильмов, многие из которых получили все-
российскую известность. Началом стали ленты о Косте Цзю. В игро-
вом кино дебютировал в 2000 году с «Игрой на вылет», за ней после-
довали «Парижская любовь Кости Гуманкова», «Наследники», 
«Распутин-Новый. Без покрова».

Держи мотор в тепле
инициатива

В Лабытнанги общественники 
установили электроколонки 
для безопасного подогрева ма-
шин. Десять автономных розе-
ток в защитных боксах с замка-
ми появились во дворе дома 
№ 8 на улице Школьной.

Деньги на проект тоС полу-
чило из бюджета, выиграв кон-
курс. По словам председателя 
тоС натальи Игнатьевой, по-
добные устройства пользуют-
ся популярностью в северных 
странах. 

Электроколонки представ-
ляют собой розетку с напряже-
нием 200 вольт, которая обору-
дована устройством для защи-
ты от поражения током, прибо-
ром учета электроэнергии и си-
стемой управления. Пока в кон-
струкции одна розетка, но при 
желании можно установить и 
вторую. Доступ к боксам име-
ют только жители домов, за-
ключивших с тоС соглашение. 
Платить за электричество бу-
дет пользователь конкретной 
колонки.

Мария Гафурова, ямал

доСье «рГ»

В январе этого года температура воздуха на Ямале опускалась до 
минус 44 градусов. Одно из самых распространенных нарушений в 
округе — несанкционированный монтаж электропроводки для обо-
грева машин. Автомобилисты часто греют двигатели с помощью вы-
носных удлинителей или вовсе самовольно подключаются к обще-
домовой электропроводке. Протянутые через дорогу провода ме-
шают коммунальным службам и пешеходам.

КƑƐƔƖƎƟƕƋƓƑƅƃƐƋƈ ƒƑ ƅƑƒƓƑƔƃƏ ƍƑƏƏƈƓƚƈƔƍƑƌ ƇƈƢƕƈƎƟƐƑƔƕƋ:

Т ƋƐƇƋƅƋƇƖƃƎƟƐƃƢ ƔƕƓƃƕƈƆƋƢ ƋƐƅƈƔƕƋƓƑƅƃƐƋƢ;

Т ƑƙƈƐƍƃ ƔƕƈƒƈƐƋ ƓƋƔƍƃ ƋƐƅƈƔƕƋƙƋƌ;

Т ƅƑƊƏƑƉƐƑƔƕƋ ƓƃƄƑƕƞ Ɛƃ ƗƋƐƃƐƔƑƅƞƘ ƓƞƐƍƃƘ.

К ƐƃƏ ƑƄƓƃщƃơƕƔƢ, ƍƑƆƇƃ ƘƑƕƢƕ ƅƞƌƕƋ Ɛƃ ƐƑƅƞƌ ƗƋƐƃƐƔƑƅƞƌ ƖƓƑƅƈƐƟ!

АƇƓƈƔ: ŨƍƃƕƈƓƋƐƄƖƓƆ, ƖƎ. ŴƏƃƊƚƋƍƑƅ, 3, ƑƗƋƔ 11. 
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